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Povo
Decide!

Observatório
por Raul Christiano
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Decisão unânime do TRE:
Impugnação do PT é 
rejeitada,
Nei Serra tem ficha limpa
e é candidato sem 
problemas
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Decisão unânime do Tribunal Regional Eleitoral de São Paulo, na tarde 
desta sexta-feira (21), enterra de uma vez por todas a tentativa da Coli-
gação de Marcia Rosa (PT), que queria impugnar a candidatura de Nei 
Serra (PSDB) a Prefeitura de Cubatão. Esse fato provocou uma grande 
festa entre os simpatizantes e apoiadores de Nei Serra, que recebeu a notí-
cia emocionado: “Sempre confiei na Justiça. E jamais escondi que confio e 
acredito na vontade do povo cubatense, que já me deu a honra de governar 
o município para todos, realizando obras e ações em todos os seus bairros. 
Agora, a vitória do povo de Cubatão só dependerá do próprio povo”.

Alckmin 
entrega 
mais 518 
moradias 
e anuncia 
outras 1.215 
em 6 meses Toninho da Elétrica 

diz que Cubatão 
precisa mudar

Cubatão 
tem a pior 

qualidade do 
ar do Estado

Ventania causa 
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diversos pontos 
da cidade
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“A cada dia de silêncio 
da Fenaban (Federação 
Nacional dos Bancos), a 
greve será maior do que 

no dia anterior”

Carlos Cordeiro, 
presidente da 

Confederação Nacional 
dos Trabalhadores 

no Ramo Financeiro 
(Contraf)

FraseLinha Direta

Artigos

Coluna do João Pedro

Abre-te Sésamo! Conta tudo!

Mário torres Filho

José Laborét

“Meu pai anda meio preocu-
pado, às vezes desanimado, 
por algum motivo, já faz um 
tempinho e tô com medo que 
o motivo seja eu. Eu sei que 
cada dia que passa eu vou 
crescendo e ficando cada vez 
mais sapeca, parecendo siri 
na lata, e sei também que 
ando meio teimoso e birren-
to, fazendo manha, batendo 
pé, retrucando e chorando 
pra conseguir tudo aquilo 
que eu quero.
 Tem dias que fico 
tão azedo, tão insuportável 
de fome ou sono, que nem 
eu mesmo me aguento. Juro 
pelo Papai do Céu que não 
entendo porque fico assim, 
esticando o corpo, debatendo 
as pernas e braços, abrindo o 
maior berreiro, se toda hora 
minha mãe tá me dando pei-

tinho, ou dando colinho, e se 
toda hora meu pai tá brin-
cando comigo, me beijando, 
abraçando, me jogando pro 
alto, dizendo que sou lindo, 
gostoso, isso e aquilo. Eles 
me dão banhinho, trocam 
minhas fraldas, põem umas 
roupinhas bem bonitinhas 
em mim, mas mesmo com 
tudo isso, assumo que fico 
zoando a banca com eles. 
Tem horas que a ficha cai, 
que percebo que fiz caquinha 
e não foi na fralda, aí então 
peço logo colinho, abraço e 
lasco um beijo bem gostoso 
neles, fazendo até “shuack”. 
To ligado que eles se derre-
tem e na hora esquecem da 
bronca...hehe.
 Pois é, ainda assim 
vejo que tem algo que deixa 
meu paizinho querido chate-
ado. Tenho uns amiguinhos 
na escola que também falam 
que seus pais também estão 
do mesmo jeito, vivem recla-
mando das mesmas coisas. E 
não são poucos não, são um 
montão deles. Tem um ami-
guinho que outro dia disse 
que a mãe dele, que é profes-
sora, tava com a maior raiva 
de uma moça, só sei que é a 
mesma que meu pai vive fa-
lando também, e os pais de 
todos os meus amiguinhos. 
Não lembro o nome dela, é 
alguma coisa a ver com flor. 
Eu achava que flor era coisa 

legal, mas pelo jeito, parece 
que adulto não gosta muito 
de flor, pelo tanto que os pais 
falam.
 Outro dia meu pai 
mostrou na rua a foto dela, 
e achei ela bonita pra dedéu, 
mais bonita que as outras fo-
tos que tinham perto, a de um 
vozinho sem cabelo, a de um 
tio de cabelo bem lisinho e a 
de outro tio, de cabelo ponhó-
nhóim. Ai...Sei lá...não sei 
porque tem tanto adulto que 
não gosta dessa tia, ela é tão 
bonita, com um sorriso tão 
bonito, um cabelo tão bonito. 
Meu amiguinho Pedro disse 
que outro dia foi no hospital 
e teve que ficar maior tem-
pão esperando, ouvindo uns 
médicos reclamando que es-
tavam sem dinheiro e que a 
culpa era daquela tia. A Pa-
trícia disse que a amiguinha 
dela ganhou um computador 
na escola mas que vivia que-
brando, e a culpa era da 
tia bonita. O Alex disse 
que foi no Anilinas e que 
os brinquedos não eram 
legais como na épo-
ca que a mãe dele ia, e 
que a culpa era da tia. A 
Duda disse que a rua da 
casa dela vive enchendo 
toda vez que chove bas-
tante e que todo mundo 
lá não gosta dela por 
causa disso. O Henrique 
falou que o pai dele é ad-

vogado e que tava reclaman-
do dessa tia porque não tinha 
saído um tal de convênio que 
nem sei o que é, mas que era 
pra ajudar o povo pobre. O 
Paulinho disse que a tia dele 
sempre fala que quer ver o 
capeta mas não quer ver essa 
tia na frente, de tanta raiva 
que ela tem dela, porque ela 
tinha prometido umas coisas 
lá e não fez, algo assim. Tem 
também meu amigo Kauã, 
que falou que a mãe dele 
sempre fala um monte de 
palavrão por causa dessa tia, 
ele falou pra mim esse nomes 
feios, mas eu não vou falar 
não pra não ficar sentado no 
cantinho da sala de novo, de 
castigo.
 Outra noite eu tava 
sonhando que essa tia vinha 
e me pegava no colo, ai eu 
comecei a chorar, não por 
causa dela, mas é que tinha 
um montão de gente feia ao 

redor dela, parecendo bicho-
papão, com os olhos, bocas e 
mãos bem grandes, dizendo 
que iam pegar meu pai, e iam 
fazer um monte de maldade 
com os pais dos meus ami-
guinhos. Gritei bem alto e 
logo logo meu papai tava lá 
pra me salvar deles. Ufa, ain-
da bem que era só um sonho. 
Ou não era? Buáááááá...

(*) João Pedro é filho do pro-
fessor Mario Torres Filho. 
Está no berçário, mama no 
peito, brinca e agora escreve 
artigos para este jornal. Não 
tem email nem perfil no Fa-
cebook, mas é um bebê feliz 
e de personalidade forte.”

(*) Mário Torres Filho 
é professor das redes 
pública e particular de 
ensino de Cubatão. E-mail: 
matofi68@hotmail.com 

Tomando como base o jul-
gamento dos envolvidos 
no “mensalão do PT”, com 
condenação irrecorrível pro-
ferida pelos ministros do 
Supremo Tribunal Federal, 
pode-se agora dizer que o PT 
é um partido de abrigo para 
ladrões e corruptos! O direito 
da suposição ou presunção 
de “inocência” já não mais 

existe, e, são mesmo afir-
mativamente culpados por 
desvio de dinheiro público, 
enriquecimento ilícito, lava-
gem de dinheiro, formação 
de quadrilha - e que quadri-
lha! - além de gestão fraudu-
lenta da coisa pública, caixa 
2, e inúmeras denominações 
eufêmisticas para o roubo do 
erário público. 
 Afora isso, o gover-
no do PT de Lula da Silva 
gastou o dinheiro público que 
restou em inúmeras obras 
inacabadas que a sua propa-
ganda dava ou denominava 
como “PAC”, ou programas 
de aceleração do crescimen-
to. Esse julgamento da corja 
petista demorou o bastante 
para ensejar a dúvida sobre 
a impunidade de José Dir-
ceu, José Genuíno, Delúbio, 
Marcos Valério, etc., todavia 
agora a justiça está sendo fei-

ta como exemplo “quae sera 
tamen”, traduzido para “ain-
da que tardio”!
 Tenho cá as minhas 
suposições de que “as aves 
do PT que aqui gorjeiam, 
gorjeiam também como as do 
PT de lá”, e ao expressar tal 
opinião faço uso de um direi-
to constitucional que me as-
siste, e o faço a cada pesqui-
sa, levantamento ou mesmo 
verificação aos locais onde a 
cúpula municipal do  PT diz 
ter feito caras “obras” de go-
verno, a começar pelo bairro 
onde resido. Mas quais são 
mesmo essas “obras de go-
verno” alardeadas pelo PT? 
Onde estão situadas? Res-
pondo: “em lugar nenhum”! 
Tudo o que a prefeita petis-
ta submeteu ao Tribunal de 
Contas do Estado se refere a 
“reformas” de próprios mu-
nicipais, e não a “constru-

ção” de sequer uma escola 
dita UME ou uma nova cre-
che ou uma UBS! E as im-
portâncias que diz terem sido 
gastas são de estarrecer aos 
mais esclarecidos, e dou aqui 
alguns exemplos: Reforma 
da UME Martim Afonso, R$ 
927.272,17, para  derrubar o 
muro e colocar grades de fer-
ro. Reforma da UME Bahia, 
R$ 635.796,12, para derru-
bar o muro pintar a fachada 
e colocar grades de ferro. Re-
forma do Bloco Cultural, R$ 
499.507,63 (será que existiu 
mesmo?) para não se sabe o 
quê!
 O leitor deve estar 
atento e esclarecido de que 
“reformas” não são obras no-
vas, mas sim a manutenção 
do que existe, sendo obriga-
ção da prefeita do PT realizá-
las, queira ou não queira, em 
face da Constituição Federal 

e da Lei Orgânica Municipal, 
para manter funcionando os 
serviços públicos essenciais 
como escolas, creches, pos-
tos de saúde, centros espor-
tivos, praças, calçamento e 
passeios, etc. Deixando de 
fazer isso a prefeita poderá 
ser cassada por prevaricação 
ou inaptidão para o cargo! 
E me parece que para fazer 
as alegadas “reformas” cho-
veu bastante dinheiro, né Sé-
samo? Você que viu o que se 
passou na “caverna”... Conta 
pra nós, vai!

(*) José Laborét é 
presidente da ADDUSP-
Associação de Defesa 
de Direitos dos Usuários 
de Serviços Públicos da 
Baixada Santista. E-mail: 
jjlaboret@ig.com.br 

Água/Esgoto

No Caminho São Cristovão, na 
Vila Esperança, consumimos 
água de esgoto todos os dias. 
Os canos da Sabesp estão racha-
dos e a sua passagem se mistura 
com coliformes fecais dispostos 
a céu aberto. As crianças ficam 
doentes e não tem remédios para 
cuidar de doenças graves, que 
todos estamos sujeitos. Quem 
pode resolver esse descaso?

Vânia Lucia Rodrigues (via Fa-
cebook)

Caminhos da Independência

Fui assistir, pela segunda vez, 
“Os caminhos da Independên-
cia” do Teatro do Kaos. A pri-
meira vez tinha sido ao ar livre, 
com grande produção e recursos 
de cenário e som, centenas de fi-
gurantes, e formato de musical. 
Bonito, bem realizado, com boa 
resposta de público, principal-
mente pela presença de um ator 
conhecido da Rede Globo. Gos-
tei. No espaço reduzido do Tea-
tro do Kaos, no Largo do Sapo, 
com uma versão compacta do 
texto, sem recursos quaisquer 
além da verve dos atores, sua 
alegria de estar em cena, o bri-
lho nos olhos e a energia fluindo 
intensa entre eles e a platéia; a 
mágica do Teatro se fez plena, 
e um espetáculo deliciosamente 
vibrante explodiu diante de nós, 
espectadores e participantes da-
quele momento mais que espe-
cial.  AMEI! 
 Isso é Teatro, na sua es-
sência. Foi como se, de repente, 
um daqueles carroções de uma 
velha Companhia mambembe 
adentrasse o Largo do Sapo, 
com seus saltimbancos ruidosos 
e irreverentes para nos contar 
uma estória... E o fizeram com 
maestria! E muito humor! O 
formato, quase circense, nos 
remete ao delicioso sabor da 
“Commedia Dell´arte” com 
suas pantomimas e qüiproquós 
cheios de criatividade e graça, 
levando a platéia às gargalha-
das, e tornando-a parte do espe-
táculo com seus apartes críticos 
e debochados, sagazes e contun-
dentes, incorporando ao texto 
situações reais do nosso cotidia-
no, da nossa sociedade, da nossa 
política, usos e costumes. (...)

Batista (via e-mail, resumida)
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Geraldo...

O governador Geraldo Al-
ckmin (PSDB) foi bastante 
homenageado, em sua visi-
ta a Cubatão, pelas famílias 
beneficiadas pelo Programa 
Serra do Mar, com mudas 
de Manacás da Serra e Pau 
Brasil, placa de gratidão e 
flores para Dona Lu, Pri-
meira Dama do Estado. É 
unânime o reconhecimento 
do seu interesse e presença 
diversas vezes em eventos 
na cidade, comprovando a 
atenção que o Governo do 
Estado dedica ao municí-
pio.

Alckmin
Passava do meio dia, quan-
do o governador Alckmin 
encerrou as suas atividades 
oficiais no Jardim Casquei-
ro e aproveitou o intervalo 
do almoço para encontrar 
seu candidato a prefeito de 
Cubatão, Nei Serra, numa 
padaria da cidade. Duran-
te a sua conversa com Nei, 
reafirmou que confia na vi-
tória do tucano cubatense, 
argumentando que o povo 
revela o voto certo só no dia 
7 de outubro.

Compromissos
Observadores políticos de 
Cubatão consideraram im-
portante para os tucanos a 
vinda do governador, cujo 
prestígio político cresce a 
olhos vistos na cidade. A 
visita certamente confere 
ainda mais credibilidade 
ao candidato Nei Serra que 
em seus programas de TV 
e rádio, o candidato fala in-
sistentemente em novas par-
cerias com o Estado, caso 
eleito.  

Pesquisa
Sobre a nova pesquisa de in-
tenção de votos que o Ibope 
divulgou quinta-feira (20) 
pela TV Tribuna, os resulta-
dos surpreenderam, porque 
os problemas enfrentados 
pela população no atendi-
mento médico-hospitalar, 
por exemplo, criaram a ex-
pectativa de uma inversão 
nos números.
 
“Cresceu”
De um lado, apoiadores de 
Nei Serra acreditavam forte-
mente que ele teria crescido 
muito nas últimas semanas 
e que já estaria, no mínimo, 
empatado tecnicamente com 
a candidata do PT, Márcia 
Rosa. Porém, na noite de 
quarta-feira (19), uma gran-
de salva de bombas e rojões 
nas proximidades do comitê 
da prefeita criou uma dú-
vida se os seus partidários 
sabiam por antecipação dos 
resultados do Ibope.

Mas...
Por outro lado, um grupo 
de assessores da atual pre-
feita mantinha expectativa 
em sentido contrário. Para 
eles, a interminável crise fi-
nanceira que tomou conta da 
Prefeitura nos últimos meses 
e que vem sendo explorada 
por seus adversários não é 
suficiente para abalar a con-
fiança na vitória petista.

Resultado 
A segunda pesquisa do Ibo-
pe sobre a disputa pela Pre-

feitura de Cubatão foi enco-
mendada pela TV Tribuna 
e realizada entre os dias 17 
e 19 de setembro, entre-
vistando 602 pessoas, com 
margem de erro de 4 pontos 
percentuais, para mais ou 
para menos. Ela está regis-
trada no Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-SP), sob o 
número SP-00983/2012.

Números
Márcia Rosa (PT), 50% das 
intenções de voto; Nei Serra 
(PSDB), 27%; Engenheiro 
Pedro de Sá (PTB), 6%; To-
ninho da Elétrica (PSOL), 
1%; em branco, 8% e não 
sabe, 8%.

Marcado
Circula na Internet uma fo-
to-flagrante de pesquisador 
do Ibope entrevistando elei-
tor cubatense em campanha 
para a coligação da prefeita 
Márcia Rosa.

Chumbo trocado
Enquanto isso, a campa-
nha eleitoral continua pe-
las rádios locais e pela TV 
UniSantos, que repete a 
Rede Brasil. De um lado, 
o programa do PT tentando 
convencer o telespectador 
que as obras realizadas pelo 
atual governo mudaram sig-
nificativamente a cara de 
Cubatão. 
    
Outro lado
Por outro lado, o programa 
eleitoral do candidato Nei 
Serra/PSDB continua baten-
do firme no desperdício de 
dinheiro público por parte 
da atual administração. Fato 
que seria responsável pela 
difícil situação financeira 
por que passa o município, 
que continua atrasando sa-
lários de médicos e outros 
profissionais da saúde, for-
necedores e prestadores de 
serviços.

Arrecadação igual
Aliás, sobre a crise finan-
ceira que abala a prefeitura 
de Cubatão, o candidato do 
PSDB insiste que o pro-
blema é de gestão e não de 
queda na arrecadação como 
alega a atual prefeita. Em 
recente contato com esta co-
luna, um assessor de Serra 
afirmou que ele vai provar 
isso ainda esta semana em 
seu programa de TV. 

Arrecadação mantida
Segundo informações, a 
arrecadação municipal até 
agosto deste ano foi muito 
parecida com a do mesmo 
período de 2011. Os dados 
são oficiais, pois os núme-
ros foram obtidos junto à 
própria secretaria de finan-
ças de Cubatão. Na verdade, 
existe uma diferença de cer-
ca de R$ 2 milhões a menor 
neste ano. Mas esse valor 
seria suficiente para fazer 
um estrago tão grande?  

Fervendo
Os bastidores da sucessão 
municipal continuam quen-
tes e existem pessoas, muito 
bem informadas, que garan-
tem que até o final da próxi-
ma semana eles vão ferver. 
Novidades importantes po-
dem alterar o jogo sucessó-
rio em Cubatão. É esperar 
para ver. 

Política

Na boca do Povo

Povo decide!
Raul Christiano

Observatório

Faltam poucos dias para 
as eleições municipais de 
2012. Em Cubatão, elas 
serão decididas no pri-
meiro turno, dia 7 de ou-
tubro, porque o município 
tem cerca de 95 mil elei-
tores. O segundo turno só 
acontece nas cidades com 
mais de 200 mil eleitores. 
E, com a experiência de 
quem já disputou elei-
ções, fico imaginando o 
estado emocional de mui-
tos candidatos. Será que 
os eleitores estão mesmo 
decididos?
 As últimas pesqui-
sas divulgadas pelos gran-
des veículos de comuni-
cação da Baixada Santista 
mostram que o número de 
indecisos gira em torno de 
10%. Com isso, cerca de 
9.500 eleitores ainda estão 
à espera de convencimen-
to político. Já testemunhei 
eleições em que os eleito-
res declaravam uma op-
ção de voto aos institutos 
de pesquisa, mas na hora 
“h”, mudaram o voto e 
modificaram os resultados 
comemorados com ante-
cedência, graças às me-
lhores condições das suas 
campanhas eleitorais.
 Mas o objetivo 
destas observações não é 
o de analisar as pesquisas. 

Resolvi refletir um pouco 
mais sobre as expectativas 
da família cubatense, dian-
te do cenário definido on-
tem com a decisão do Tri-
bunal Regional Eleitoral 
de São Paulo. Antes disso, 
havia encontrado simpati-
zantes políticos de candi-
daturas, sem “problemas 
com a Justiça Eleitoral”, 
apostando numa revira-
volta dos resultados.
 O governador 
Geraldo Alckmin é um 
homem experiente em 
eleições e em governar. 
Quando ele é questionado 
sobre uma pesquisa elei-
toral, que sempre causa 
desânimo, quando os re-
sultados são mais desfa-
voráveis, Alckmin educa 
que as pesquisas são um 
retrato do momento. E 
nunca esquece de comple-
tar essa avaliação, defen-

dendo que o povo é sábio 
e que há eleições que se 
ganham e que se perdem. 
Parece o óbvio, porém há 
que se refletir bastante so-
bre o poder que o cidadão 
tem através do voto.
 Um voto vale mu-
dança. E um voto também 
vale a continuidade, se 
há um governo avaliado 
positivamente, com todas 
as ações no lugar certo. 
Na campanha publicitá-
ria do Tribunal Superior 
Eleitoral, no rádio e na 
TV, o eleitor é o persona-
gem mais importante nas 
eleições. Ele é o principal 
foco dos alertas, principal-
mente no que diz respeito 
à responsabilidade com o 
destino do seu voto. Quem 
vende o voto, por exem-
plo, perde a oportunidade 
de receber melhorias cole-
tivas e que proporcionam 

uma sensação de sucesso 
muito maior.
 Cubatão tem 4 no-
mes interessados em go-
vernar a cidade, a partir 
de 1.º de janeiro de 2013. 
Cada um é dono de uma 
história diferente. Se eles 
fossem iguais, certamente 
estariam juntos, desde o 
início da campanha deste 
ano. A meu ver, a coinci-
dência deles está no obje-
tivo de alcançar a direção 
da Prefeitura e na solução 
de problemas graves que 
assolam o município nos 
seus quatro cantos. Mas 
as estratégias para o su-
cesso dessas pretensões 
são diferentes e podem 
coincidir também, se o 
entendimento da busca 
do melhor para Cubatão 
estiver acima de qualquer 
outro interesse.
 Aparentemente, 
o povo cubatense passa 
ao largo desse jogo de 
palavras. Não sou louco 
de escrever que as elei-
ções para a Prefeitura e 
para vereador em Cuba-
tão estão decididas. Mas 
ouso pensar que a partir 
da contagem regressiva 
de sete dias para o dia 7 
de outubro, o povo esta-
rá bem mais decidido que 
hoje.

Raul Christiano é jornalista.

email
raulchristiano@uol.com.br
blog
http://www.raul.blog.br/
twitter
twitter.com/raulchristiano

eLeições

O candidato a prefeito de 
Cubatão pelo PTB, en-
genheiro Pedro de Sá Fi-
lho esteve na subsede do 
Sintracomos – Sindicato 
dos Trabalhadores nas 
Indústrias da Construção 
e do Mobiliário de San-
tos, na última quarta-feira 
(19) , para falar sobre os 
detalhes do seu plano de 
governo para o municí-
pio. Durante o evento ele 
recebeu informações so-
bre as reivindicações dos 
operários cubatenses, do 
vice-presidente da enti-
dade sindical, Luiz Carlos 

de Andrade.
 Em seguida assinou 
o Termo de Compromisso 
com os trabalhadores do 
Sintracomos e recebeu, das 
mãos do presidente Macaé 
Marcos Braz de Oliveira, 
uma placa que homenageia 
o candidato, repetindo o 
gesto dedicado a Márcia 
Rosa (PT), em 5/9, e a Nei 
Serra (PSDB), em 12/9.
 Toninho da Elétri-
ca, candidato do PSOL a 
Prefeitura de Cubatão, en-
cerrará a participação dos 
candidatos em 26 de se-
tembro.

Decisão unânime do Tribu-
nal Regional Eleitoral de 
São Paulo, na tarde desta 
sexta-feira (21), enterra de 
uma vez por todas a tenta-
tiva da Coligação de Mar-
cia Rosa (PT), que queria 
impugnar a candidatura de 
Nei Serra (PSDB) a Pre-
feitura de Cubatão. Esse 
fato provocou uma grande 
festa entre os simpatizan-
tes e apoiadores de Nei 
Serra, que recebeu a no-
tícia emocionado: “Sem-
pre confiei na Justiça. E 
jamais escondi que confio 
e acredito na vontade do 
povo cubatense, que já me 
deu a honra de governar 
o município para todos, 
realizando obras e ações 

em todos os seus bairros. 
Agora, a vitória do povo 
de Cubatão só dependerá 
do próprio povo”.
 Nos últimos dias 
essa pendência sustentava 
boatos de que Nei Serra 
não seria candidato a pre-
feito. A ação que tentou a 
impugnação da sua can-
didatura foi assinada pelo 
ex-secretário da Educação, 
Fábio Oliveira Inácio, ale-
gando que ele estaria ine-
legível por causa de con-
denação ocorrida na época 
em que foi prefeito por 
autorizar a instalação do 
Circo Vostok, que sofreu 
lamentável acidente; e de 
ação civil pública contra 
nomeações de servidores 

para cargos de chefias, no 
fim do seu mandato em 
2000.
 O julgamento foi 
iniciado no último dia 18, 
com as sustentações orais 
dos advogados de Nei Ser-
ra, Milton de Moraes Ter-
ra, e do advogado da coli-
gação, Ricardo Vita Porto, 
com dois pedidos de adia-
mentos sucessivos, que 
serviam para alimentar os 
boatos na Cidade.
 Ontem, sexta-feira, 
com o voto do relator Juiz 
Paulo Hamilton Siqueira, 
que afastou a inelegibili-
dade e a incidência da Lei 
da Ficha Limpa, entenden-
do que em ambas as con-
denações não houve dolo, 

enriquecimento ilícito ou 
dano ao erário público, 
inclusive quanto a recen-
te condenação de agosto 
último. Essa decisão des-
proveu o recurso de Fábio 
Inácio, julgando improce-
dente a impugnação.
 O resultado fa-
vorável à candidatura de 
Nei Serra teve voto unâni-
me dos juízes participan-
tes do julgamento: Paulo 
Hamilton (relator), Diva 
Malerbi, Mário Devienne 
Ferraz, Clarissa Bernardo, 
Encinas Manfré e Paulo 
Galizia (deu-se por sus-
peito em razão de ser re-
lator do processo julgado 
recentemente no Tribunal 
de Justiça de São Paulo).

Pedro de Sá fala no Sintracomos

TRE-SP aprova candidatura de Nei Serra
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Ventania causa estragos em 
diversos pontos da cidade

Cepema planta 
300 mudas no 
Dia da Árvore

Estudantes da Etec de 
Cubatão dão exemploCubatão tem a pior qualidade 

do ar do Estado

Os ventos de até 79 km/h que 
atingiram Cubatão na última 
semana causaram estragos em 
diversas partes da cidade. Na 
quarta-feira, dia 19, na esqui-
na da Avenida Nove de Abril 
com a Rua São Paulo, as vitri-
nes de uma camisaria desaba-
ram sobre a calçada. Também 
na avenida, há poucos metros 
dali, uma placa publicitária 
despencou sobre o passeio. O 
Corpo de Bombeiros foi acio-
nado para remover a estrutura 
que ficou pendurada.
 Na Avenida Tancredo 
Neves, um ônibus de transpor-
te intermunicipal da Viação 
Piracicabana foi atingido por 
um galho de árvore e teve o 
painel do letreiro destruído, 
mas seguiu até o Jardim Cas-
queiro sem qualquer acidente. 
Em nenhuma das ocorrências 
houve feridos.
 Já na quinta-feira, dia 
20, a parede de uma obra re-
sidencial na Rua Doutor Fer-
nando Costa veio abaixo, cau-
sando ferimentos leves em um 
adolescente. De acordo com 
a Defesa Civil do Município, 
nove ocorrências foram regis-

tradas por conta das ventanias 
nesses dois dias. Também 
houve queda de energia em 
alguns bairros.
 Foram registrados 
ainda: queda parcial do ta-
pume de obras do Teatro 
Municipal; queda de árvore 
na esquina das ruas Arthur 
Bernardes e Cidade do Pi-
nhal, atingindo um veículo; 
destelhamento parcial de mo-
radia na Rua Espanha; queda 
parcial do tapume no Centro 
Esportivo Pita; queda do te-
lhado da nova sede, em obras, 
do PAT (Posto de Atendimen-
to do Trabalhador), na Rua da 
Cidadania e destelhamento 
parcial de moradia na Cota 
95.

Estudantes participam da ação 
ambiental na Henry Borden
 
O Programa Cubatão Sustentá-
vel, do Cepema-USP, realiza o 
plantio de cerca de 300 mudas 
de araçá, espécie frutífera da 
Mata Atlântica, no Dia da Ár-
vore, próxima sexta-feira (21). 
A ação ambiental, que terá a 
participação de  jovens da Es-
cota Técnica (Etec), da Unidade 
Municipal de Educação Padre 
José de Anchieta e do Programa 

Cubatão Sustentável - PJ Mais, 
acontece às 13h30, ao longo 
do canteiro central da Avenida 
Henry Borden.
 A ação, que tem tam-
bém o objetivo de conscienti-
zar os jovens e a comunidade 
local sobre a importância das 
árvores para o paisagismo ur-
bano, tem o apoio da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
(Semam) e da Etec. O ponto 
de encontro do grupo será em 
frente à Rodoviária.

Campanha de arrecadação de 
brinquedos beneficiará 320 
crianças do Projeto Crescer

De um projeto acadêmico 
apresentado pelos alunos do 3º 
módulo do curso de Adminis-
tração da Etec de Cubatão sur-
giu a ideia da campanha de ar-
recadação de brinquedos para 
fazer a alegria de 320 crianças 
que são atendidas pelo Projeto 
Crescer. Ideia essa abraçada 
pelos demais alunos dos cur-
sos de Administração e Conta-
bilidade da instituição.
 A doação de brinque-
dos pode ser feita diretamen-
te na Escola Estadual Afonso 
Schmidt, de segunda a sexta-
feira, das 18h às 22h, ou nos 
sábados e domingos de setem-
bro nos mutirões dos bairros 
(dias 29 e 30, na Ponte Nova).
 Aluno do curso de 
Administração, Fábio de Bri-
to Balbino dos Santos ressalta 

que o objetivo da campanha é 
proporcionar alegria às crian-
ças do Projeto Crescer. Para 
ele, praticar a solidariedade 
faz bem aos que recebem e 
mais ainda aos que fazem. 
De acordo com o estudante, a 
campanha será realizada atre-
lada à Semana de Gestão que 
acontece de 1º a 5 de outubro, 
das 19h às 22h55, na unidade 
escolar. 
 O evento oferece um 
ciclo de palestras de temas va-
riados e workshops ministra-
dos por profissionais do setor. 
O objetivo é oferecer aos alu-
nos e à comunidade uma visão 
mais abrangente sobre a atua-
ção dos profissionais de ges-
tão no mercado de trabalho. O 
evento é aberto ao público. A 
Etec- Extensão Afonso Schmi-
dt fica na Rua Bernardo Pinto, 
94, Vila Paulista. O telefo-
ne para contato é (13) 3375-
2175.

A qualidade do ar registrada 
na estação de medição da 
Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo (Cetesb) 
na Vila Industrial de Cubatão 
é considerada má (índice 
234, com alta concentração 
de partículas inaláveis), na 
tarde da última quarta-feira. 
Na medição mais recente, 
realizada por volta das 15 
horas, o nível da poluição no 
ar era considerado o pior re-
gistrado em todo o Estado.  
 Segundo a com-
panhia, a temperatura mais 
quente teria contribuído 
para o desempenho ruim 
na medição. Com o clima 
seco, as partículas inaláveis 
(poeira) ficam suspensas no 
ar, afetando o nível do ar. A 
expectativa é de que com a 
mudança do tempo, prevista 
para esta quinta, o índice vol-
te a normalidade.   Em outra 
estação da Cetesb, também 
em Cubatão, localizada no 
Centro do Município, o ní-
vel do ar é considerado re-
gular (índice 73). O mesmo 
resultado foi constatado nas 
duas estações de Santos. No 
equipamento localizado na 
área do Complexo Esportivo 
Rebouças, na Ponta da Praia, 
o índice foi 89. Já na unidade 
instalado no Hospital Gui-
lherme Álvaro, no Boquei-
rão, o indicador da qualidade 
do ar é 91.   

Efeitos à saúde  
De acordo com a Cetesb, 
com a qualidade do ar clas-
sificada como má, agravam 
os sintomas de doenças pul-
monares, como asma, e car-
diovasculares, como infarto 
e miocárdio. 
 Para proteger a 
saúde, recomenda-se evitar 
qualquer esforço físico ao ar 
livre, principalmente entre 

pessoas com doenças cardía-
cas ou pulmonares, idosos e 
crianças.   
 De hora em hora é 
emitido boletim que informa 
a qualidade do ar na região. 
Ele pode ser consultado em 
tempo real no site www.ce-
tesb.sp.gov.br. Para atestar a 
qualidade do ar, são medidos 
índices de partículas inalá-
veis (poeira), dióxido de ni-
trogênio e ozônio.

Sem transparência
No mês de junho, passado, 
por iniciativa do vereador 

Severino Tarcício da Silva, 
o Doda (PSB), foi constitu-
ída Comissão Especial de 
Vereadores para tratar junto 
a Prefeitura sobre a manu-
tenção do Painel Medidor de 
Ar localizado na Avenida 9 
de Abril.
 O vereador baseou-
se em informações de que no 
período de 01 de janeiro de 
2000 a 31 de dezembro de 
2009, 316 multas foram apli-
cadas em empresas do Polo 
Industrial: “O que ocasionou 
para que fossem aplicadas 
tantas multas – pois só se é 

multado quando acontece 
irregularidades e que irregu-
laridades. Os relatórios reve-
lam indices cada vez piores 
da poluição e até agora ne-
nhuma providência foi ado-
tada pela Prefeitura para re-
ativar o painel de qualidade 
do ar na Avenida 9 de Abril 
(foto), doado através de um 
TAC, entre o Ministério Pú-
blico do Estado e a Fosfértil, 
hoje “Vale” para informar 
via on line, a quantas anda 
o material particulado no ar, 
na área industrial e centro da 
cidade”, questiona Doda.

Meio AMbiente

soLidAriedAdepoLuição

Na quarta-feira, dia 19, na 
esquina da Avenida Nove de 

Abril com a Rua São Paulo, 
as vitrines de uma camisaria 
desabaram sobre a calçada. 
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CEU da Vila Natal, UPA do 
Parque São Luiz, reforma 
do Parque das Primaveras e 
moradias financiadas ainda 
são esperados pela população

Uma acolhedora cidade vir-
tual, com UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento), CEU 
(Centro Educacional Unifi-
cado), um parque ecológico 
aberto à população e um con-
junto de moradias populares 
próximo ao Centro. Assim é a 
Cubatão das promessas ainda 
não executadas. E são promes-
sas que datam de 2009 e 2010, 
com prazos de entrega já ven-
cidos, e que deixam a popu-
lação desamparada mediante 
o crescimento demográfico e 
os remanejamentos popula-
cionais ocorridos nos últimos 
anos.
 O primeiro equipa-
mento público e ser prome-
tido, entre os exemplificados 
nessa reportagem, foi a UPA 
do Parque São Luiz, anunciada 
em agosto de 2009 e promovi-
da como uma demonstração 
de proximidade entre os go-
vernantes petistas de Cubatão 
e de Brasília, já que se trata-
va da primeira unidade desse 
tipo na Baixada Santista. Iro-
nicamente, três anos depois, a 
cidade ainda espera por uma, 
enquanto Guarujá, governa-
da pelo PMDB, já dispõe de 
duas.
 Em 2011, em vídeo 
institucional e publicação no 
site oficial, a Prefeitura, com 
imagens da prefeita Mar-
cia Rosa (PT) vistoriando as 
obras para “garantir o prazo 
de entrega”, chegou a prome-
ter a conclusão dos trabalhos 
para outubro e dezembro da-
quele ano. Na ocasião, houve 
liberação de R$ 1,4 milhão do 
Ministério da Saúde, sendo R$ 
1 milhão destinado ao edifício 
e R$ 400 mil aos equipamen-
tos médicos. Os valores repre-
sentariam metade do investi-
mento, cabendo ao município 
o complemento.
 Outra promessa ainda 
não cumprida pela atual admi-
nistração é a que causa mais 
espanto em relação ao crono-
grama. Trata-se do CEU da 
Vila Natal, que atenderia ainda 
os moradores da Vila Esperan-
ça. Com direito a apresentação 
de maquete eletrônica, o com-
plexo educacional foi anun-
ciado em outubro de 2010 e já 
contaria com R$ 15 milhões 
reservados no orçamento de 
2011, com previsão de funcio-

namento para 2012.
 Como, até hoje, ne-
nhuma pedra foi movida no 
local indicado no projeto, que 
seria desenvolvido no terre-
no onde está situada a UME 
Ulysses Guimarães, tudo indi-
ca que não será este ano que a 
cidade contará com a unidade, 
configurando mais um prazo 
descumprido de acordo com 
o estabelecido pela própria 
administração. A obra integra-
ria o PEA (Plano Nacional de 
Educação) do município.
 Outra novela cubaten-
se se passa na área do antigo 
CSU (Centro Social Urbano), 
que estava reservada a um 
campus da Poli-USP e, em fe-
vereiro de 2011, foi destinada 
a um programa habitacional 
por meio de um PL (Projeto 
de Lei) do Executivo, apro-
vado pela Câmara de Verea-
dores. Ocorre que o projeto, 
viabilizado por meio do Fun-
do de Arrendamento Residen-
cial, está até hoje em fase de 
regularização fundiária. Com 
isso, muitas das famílias que, 
em 2009, se inscreveram em 
um cadastro organizado pela 
Prefeitura, três anos depois, 
podem já estar fora dos cri-
térios de renda estabelecidos 
pela CEF (Caixa Econômica 
Federal) para aquisição de um 
dos imóveis.

Paraíso abandonado
Onze mil metros quadrados de 
área verde dentro da cidade. 
Esse é o Parque das Prima-
veras, localizado no Jardim 
Trinta e Um de Março, entre a 
Avenida Jornalista Giusfredo 
Santini e a Rodovia Cônego 
Domenico Rangoni. Quando 
foi inaugurado, em 1992, che-
gou a ser ponto de encontro 
de famílias dos bairros pró-
ximos, que levavam cadeiras 
e promoviam churrascadas. 
“Era um ponto de encontro da 
comunidade, um lugar de con-
vivência”, relembra o então  
secretário de Desenvolvimen-
to Urbano, Marco Antônio De 
Stefano, que, na época, via o 
local como um símbolo do 
processo de recuperação am-
biental do município. “Cuba-
tão era considerada exemplo 
de poluição. Sempre pensa-
mos em revitalizar a cidade e 
essa foi uma das nossas inter-
venções nesse sentido”.
 Vinte anos depois, o 
parque se encontra abando-
nado, com vegetação de solo 
crescente, estruturas de con-
creto caindo aos pedaços e, 

para piorar, hoje serve de pon-
to para consumo de drogas e 
prostituição, gerando insegu-
rança aos moradores do entor-
no.
 E este é mais um caso 
de projeto não executado pela 
atual administração, já que, em 
agosto de 2010, foi anunciada 
uma revitalização do parque, 
com uma verba de R$ 300 mil 
que já estaria disponível. A re-
forma seria iniciada no mesmo 
ano.

Cidade

A Cubatão das promessas

Prefeitura não explica atraso em CEU, nem 
destino de R$ 15 milhões
 Questionada, a Pre-
feitura não deu informações 
sobre os prazos para início 
das obras e entrega do CEU 
da Vila Natal, nem respon-
deu qual foi o destino dos 
R$ 15 milhões que anun-
ciou terem sido reservados 
no orçamento de 2011 para 
a construção do complexo. 
A razão do atraso no crono-
grama também não foi reve-
lada. Foi respondido apenas 
que “as informações estão 
sendo apuradas, devendo 
ser encaminhadas oportuna-
mente”.
 Para a UPA do Par-

que São Luiz, a nova pro-
messa é de que estará em 
funcionamento em “mea-
dos de outubro”. Segundo a 
Administração, a obra está 
98% concluída, restando a 
instalação dos sistemas de 
para-raio e alarme de in-
cêndio. Não foi explicado o 
motivo do atraso de um ano 
em relação ao prazo inicial 
de entrega.
Quanto ao Parque das Pri-
maveras, a informação é 
de que, antes da proposta 
técnica para a reforma ser 
concluída, “surgiu o anún-
cio da possibilidade de que 

parte daquela área venha a 
integrar o Novo Complexo 
Viário do KM 55 da Via An-
chieta, sistema que discipli-
nará o escoamento de cami-
nhões e carretas demandado 
pelo Porto de Santos, projeto 
que está a cargo do Governo 
Estadual”. De acordo com a 
nota, uma revitalização da 
área voltará a ser estudada 
somente após uma definição 
quanto à ampliação do sis-
tema rodoviário, mas conti-
nuarão sendo realizadas as 
manutenções de rotina. Foi 
informado ainda que os R$ 
300 mil destinados à obra 

foram “direcionados a ou-
tros investimentos da Admi-
nistração”.
 Já em relação ao 
financiamento habitacional 
na área do CSU, foi esclare-
cido que o empreendimento 
ainda segue em processo de 
regularização fundiária, que 
agora estaria em fase final, 
com a documentação já en-
tregue para averiguação em 
cartório, à espera de mani-
festação até o fim do ano. 
A etapa seguinte será o cha-
mamento público das cons-
trutoras.

Maquete eletrônica do CEU 
da Vila Natal (alto) e UPA 

do Parque São Luiz: prazos 
vencidos para a viabilização 

de promessas que mal 
sairam do lugar

Atenção Aposentados e 
Pensionistas da Previdên-
cia Social não é todo segu-
rado que possuí direito à 
revisão do benefício. Des-
sa forma, é preciso ter cui-
dado, pois cada vez mais, 
quadrilhas têm utilizado 
formas das mais ardilosas 
para ludibriar os segura-
dos. 
 Os estelionatários 
geralmente possuem in-
formações privilegiadas, 

e aproveitam da inocência 
do segurado vendendo di-
ficuldades perante a Previ-
dência para convencê-lo a 
desembolsar quantias altas 
ou a realizar empréstimos 
consignados para pagar 
um suposto processo de 
revisão. O assédio ocorre 
devido ao destaque que 
a mídia tem dispendido a 
respeito do assunto, sobre 
a possibilidade de revisão 
dos benefícios que tive-

ram os ganhos limitados 
ao teto previdenciário na 
data da concessão.
 Nota-se que exis-
tem vários tipos de revisão 
de benefício, tais como, 
correção de teto (abril 
de 1991 até dezembro de 
2003), desaposentação, re-
visão do professor (desde 
que concedido até 30 de 
junho 1981), reajuste gera-
do pela correção do URV 
(unidade real de valor para 

aposentadorias e pensões 
concedidas entre março de 
1994 e fevereiro de 1997), 
de ORTN (obrigações re-
ajustáveis do tesouro na-
cional para os benefícios 
concedidos entre 17 de 
junho de 1977 e outubro 
de 1988), por expectativa 
de vida (para quem teve 
o benefício concedido a 
partir de 2001), e pecúlio 
(antes de abril de 1994) e 
a revisão dos benefícios 

de auxílio-doença, apo-
sentadoria por invalidez e 
pensões. 
 Sendo assim, é 
preciso que os aposenta-
dos e pensionistas tenham 
cuidado ao fornecer a ter-
ceiros documentos e dados 
referentes a seu benefício. 
Ressalta-se que o recebi-
mento de correspondência 
não emitida pela Previ-
dência e a contratação de 
intermediários não são ga-

rantia de que o beneficiá-
rio tenha direito à revisão. 

Raul Virgilio é 
Advogado, Pós Graduado 
em Direito Empresarial, 
especialista em direito 
Previdenciário, Sócio 
da Pereira & Sanchez 
Assessoria Jurídica.

APOSENTADO CUIDADOS COM FRAUDES NA REVISÃO DO BENEFÍCIO
Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com
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Alckmin entrega mais 518 moradias e 
anuncia outras 1.215 em 6 meses

Na Cota 400, o governador 
deu início ao programa 
que promoverá o plantio 
de 1 milhão de árvores na 
Serra do Mar. Atuante na 
fiscalização dessa área, 
Polícia Ambiental ganhou 
novos uniformes

O governador Geraldo Alck-
min (PSDB) esteve em Cuba-
tão na última sexta-feira, dia 
21, para entregar mais 518 
unidades habitacionais do 
Programa de Recuperação 
Socioambiental da Serra do 
Mar, sendo 406 no Residen-
cial Rubens Lara (Jardim Cas-
queiro) e 112 no Residencial 
Parque dos Sonhos, (Bolsão 
9). Os contemplados recebe-
ram apartamentos, casas so-
brepostas e sobrados de dois 
e três dormitórios construídos 
pela CDHU (Companhia de 
Desenvolvimento Habitacio-
nal e Urbano).
 Antes disso, Alckmin 
passou pela Cota 400, onde 
apresentou o novo uniforme 
da Polícia Militar Ambien-
tal. “Esse fardamento é mais 
confortável e resistente para 
os policiais. E custou metade 
do preço do anterior”. Até o 
fim do ano, 2,4 mil oficiais 
e praças receberão a farda, 
confeccionada com tecido re-
forçado, porém leve, propor-
cionando maior flexibilidade 

de movimentos do corpo, 
adequando-se às atividades 
em áreas rurais e urbanas. O 
investimento foi de R$ 908 
mil, custando R$ 848 mil a 
menos que o antigo modelo.
 Em seguida, também 
celebrando o Dia da Árvore, 
o governador deu início ao 
programa de plantio em 45 
hectares do Parque Estadual 
da Serra do Mar, no qual está 
sendo investido R$ 1,3 mi-
lhão. “Não poderíamos come-
çar melhor do que plantando 
mil mudas. E chegaremos a 
1 milhão de novas árvores na 
Serra do Mar. E todas são da 
Mata Atlântica: aroeira, pau-
ferro, pau-brasil, ipê, jatobá, 
canela e outras”, disse, para, 
na sequência, pôr as mãos na 
terra, colocando a ação em 
prática junto a alunos e pro-
fessores de escolas estaduais.
 Com números, Alck-
min ressaltou a importância 
da preservação dessa área 
para o país. “A Mata Atlântica 
é uma das principais reservas 
de biodiversidade do mundo, 
com mais de 1,8 mil espécies 
de animais e 8 mil espécies de 
vegetais, e foi praticamente 
dizimada. Ficava na costa bra-
sileira, do Oiapoque ao Chuí. 
Hoje, o Brasil tem apenas 8% 
dessa mata preservada e o Es-
tado de São Paulo tem quase 
o dobro, 15% preservados”.

Para que todas essas trans-
formações ocorram sem pro-
blemas, o Governo do Estado 
conta com o SIM (Sistema de 
Integrado de Monitoramento), 
que promove a fiscalização de 
áreas de proteção ambiental, 
somadas em 933 mil hectares, 
representando 3,76% do terri-
tório paulista. Esse trabalho 
de fiscalização é executado 
numa parceria entre a Polí-
cia Militar Ambiental, a CFA 
(Coordenadoria de Fiscaliza-
ção Ambiental) da Secretaria 
Estadual de Meio Ambiente 
e os gestores das unidades de 
conservação subordinadas à 
Fundação Florestal, ao Insti-
tuto Florestal e ao Instituto de 
Botânica.

Moradias
O governador encerrou a vi-
sita a Cubatão no Residencial 
Rubens Lara, onde participou 
da entrega de chaves aos no-
vos moradores do conjunto. 
“Já entregamos 1.861 apar-
tamentos. Entregaremos mais 
518 hoje e, até março do ano 
que vem, serão mais 1.215, 
contemplando 3.594 famílias. 
Podemos calcular quase 20 
mil pessoas que passam a ter 
a casa própria, em local segu-
ro, sem mais nenhum risco”.
 Os imóveis em ques-
tão atendem o padrão de quali-
dade estabelecido pela CDHU, 

com azulejos na cozinha e no 
banheiro, piso cerâmico em 
todos os cômodos, sistema de 
aquecimento solar para água 
no chuveiro, revestimento de 
pastilha de vidro reciclado na 
área externa e medição indi-
vidualizada de água e gás. Ao 
final, essa fase do programa, 
que tem investimento de R$ 
1 bilhão, promoverá a trans-
ferência de 5.350 famílias que 
viviam em áreas de risco.

Autoridades
Durante a visita, o Alckmin 
foi acompanhado do secre-

tário estadual de Meio Am-
biente, Bruno Covas; do 
secretário-adjunto de Desen-
volvimento Metropolitano, 
Edmur Mesquita; do presi-
dente da CDHU, Antônio 
Carlos Amaral Filho; do co-
ordenador do Programa Serra 
do Mar, Fernando Chucre; do 
diretor-executivo da Funda-
ção Florestal, Olavo Reino 
Francisco; e da presidente 
do Condephaat (Conselho de 
Defesa do Patrimônio Histó-
rico Arqueológico, Artístico e 
Turístico), Fernanda Bandei-
ra de Mello.

O governador Geraldo 
Alckmin entregou 

apartamentos, plantou 
mudas de árvores e 

confraternizou com o povo 
cubatense. AInda aunciou 

mais benefícios para a 
cidade para os próximos 

meses.
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“A VIDA”

A vida é uma invenção da memória
ou dos sentidos, do corpo ou do espirito.
Algum rio cujas águas não correm para 
foz porque a foz desse rio somos nós.
A vida é uma roda que cessa de girar.
Arquitetura de pássaro
que se move em vertigem circular.
É a brevidade do tempo
gotejando em nossa alma:
artificio dos filhos de Caim.

A vida é uma dádiva,
Uma dívida
E uma dúvida:
Moldura Alucinada
Da invertebrada placenta dos gametas
Onde o mito do amor se desintegra .

(Leonardo Só)

“A mente que se abre a uma nova ideia jamais voltará ao seu tamanho original.”
      (Albert Einstein)

CIRCUITO:

*Hoje tem Concerto da Banda 
Escola de Cubatão - o BEC. Será 
no Bloco Cultural, às 20 horas, 
com entrada gratuita.

*Também hoje, “Os Federais” 
tocarão no Bistrô - Av. Brasil 
447. Aliás, a cozinha do Bistrô 
está agitadíssima - parece 
que Patrícia Nóbrega anda 
criando receitinhas novas, 
aguardemos...

*No domingo haverá a 
semifinal do concurso de 
samba-enredo para o
carnaval 2013 do G.R.E.S. 
Unidos do Morro. Local: E.C. 
Diamante Negro,
s/n, Cota 95.

*Domingo 23 é dia de Talk 
Show Aqui no Bistrô, onde 
entrevistaremos a atriz Bel 
Moraes, a contadora de 
histórias Nalva Leal e o músico
Cassio Peixoto, representando 
o grupo Cartoon. O bate-papo 
será às 20 horas, com espaço 
livre para perguntas, contação 
de histórias da Nalva, quem 
sabe uma canja do Cassio e 
talvez, o Jorge Ramos apareça...

*A exposição com esculturas 
do artista plástico Giovane 
Nazareth continua até o final 
do mês, no Bistrô - pecado 
perder.

Direli e Lina sempre 
animadas com o Povo, 

pelo Povo e para o 
Povo.

Dia 26 é 
aniversário 

do Dyego 
Cristopher - 
felicidades!

Leandro, da assessoria 
da Banda Sinfônica e 
Morgana Monteiro -

durante o último 
concerto.

Roberto Facoro, 
Koquinho 

Guerreiro, Eládio e 
Kelly Petraglia - no
Bistrô, prestigiando 
o Clube da Poesia.

O ator cubatense 
Diego Saraiva 
brilhou no papel de 
uma das noivas
de Nelson 
Rodrigues em 
“Rodrigueanas”, 
no Festival de Artes 
Cênicas de
Santos - o Mirada.

Natanael Gomes 
de Alencar 
também estava em 
“Rodrigueanas”, no 
Mirada.

Hoje, 22/9, é aniversário 
do Coral Zanzalá - 

parabéns!!
Cecília Calazans 
e Rebeca 
Yasmin.

Parabéns 
à Nair 

Vianna, 
pelo seu 

aniversário. 
19/9.

Mário Luiz da Silva, presidente do CAMP, no 
novo espaço do Moto Clube Quinhentista, onde 
funcionava a APAE-Cubatão.



8 Cubatão, 22 a 27 de setembro de 2012Esporte e Horóscopo

ÁRIES
20/03 a 20/04

Pessoas próximas podem ajudar a resolver algum problema pessoa ou pro-
fissional, mas lembre-se de oferecer seu apoio aos outros também. Novas 
oportunidades de crescimento podem surgir no serviço.

TOURO
21/04 a 20/05

Boa semana para tomar decisões importantes. Invista mais tempo em sai 
e em seus próprios desejos, acreditando em seus talentos. Somente tenha 
cuidado com pessoas falsas ou oportunistas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Ótima semana para reavaliar suas prioridades e descartar planos que não 
fazem mais sentido em sua vida. Estudos, provas ou concursos contam 
com boas vibrações.

CÂNCER
21/06 a 22/07

Só tenha cuidado com o excesso de ambição e competitividade, pois po-
dem atrapalhar o seu progresso. Abra-se a novas possibilidades e vá à luta 
para conseguir o que quer.

LEÃO
23/07 a 22/08

Não faça corpo mole no serviço nem arrume desculpas para não cumprir 
com suas obrigações. Atividades desenvolvidas em equipe estão favoreci-
das. Há boas chances de aumentar seus ganhos.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Não permita que incertezas atrapalhem a sua semana. No trabalho, man-
tenha-se longe de pessoas oportunistas, pois mal-entendidos e fofocas 
podem surgir.

FONTE: João BiduZODÍACO DO POVO
LIBRA

23/09 a 21/10
Esta semana terá que controlar as suas finanças pessoais com pulso firme 
para não enfrentar problemas no futuro. Talvez seja preciso até buscar ou-
tras atividades para aumentar a sua renda.

ESCORPIÃO
22/10 a 21/11

No serviço, não tenha receio de perguntar o que não sabe, pois isso de-
monstra que seu interesse em aprender mais. Dê mais atenção ao seu di-
nheiro, organize suas despesas antes de fazer novas prestações.

SAGITÁRIO
22/11 a 22/12

Atividades em grupo estão favorecidas, conte com o apoio dos colegas no 
que precisar. Sua capacidade de superar obstáculos está em alta. Confie 
mais nas pessoas que ama.

CAPRICÓRNIO
23/12 a 19/01

 Seus conhecimentos aliados aos bons contatos que possui podem trazer 
sucesso. Em casa, organize suas coisas e resolva com calma as confusões 
que aparecerem.

AQUÁRIO
20/01 a 19/02

Não tenha medo de pedir aumento ou uma melhor colocação no serviço. 
Mostre sua determinação para vencer qualquer desafio que surgir. Saberá 
driblar uma dificuldade financeira. 

PEIXES
20/02 a 19/03

Dedique-se com afinco às suas tarefas no trabalho. Podem surgir boas 
oportunidades de crescimento, ainda mais se souber compartilhar seus 
conhecimentos. 

Maria dos Remédios e Rosineide fazem 
dobradinha cubatense nos 10 KM da PM

Equipe cubatense participou 
das competições com quatro 
ciclistas
 
O campeonato Paulista de Ciclis-
mo nas modalidades Contra o Re-
lógio e de Resistência movimen-
tou no último final de semana a 
cidade de Boituva, no Interior do 
Estado. A equipe Semes Cubatão 
participou com os atletas Douglas 
Garcez (Semes Cubatão (FISK/
Calhas Cidade Azul), Fernando 
Fabrício (Semes Cubatão/FISK/
Terravan/Mundo Ciclístico), Ri-
cardo Pereira (Semes Cubatão/
FISK/Mineiro Bike), e Murillo 
Tito (Semes Cubatão/FISK/Mi-
neiro Bike/ Carbocloro).
  O principal destaque de 
Cubatão foi Douglas Garcez, que 
compete pela categoria Máster. 
Ele ficou em 2º lugar na prova 

Contra o Relógio, e 5º lugar na 
prova de Resistência. Com este 
resultado, o ciclista de Cubatão 
assume o 2º lugar na modalidade 
Resistência.
  Também se deram bem 
Fernando Fabrício, 7º colocado na 
categoria Sub 30, na prova contra 
o relógio, e 2º lugar na prova de 
Mountain Bike; Ricardo Pereira, 
pela categoria Júnior, em 5º lugar 
na categoria Júnior na prova Con-
tra o Relógio. Na prova de Re-
sistência, Murillo Tito e Ricardo 
Pereira, conseguiram concluir a 
provam, pela categoria Júnior.
 O próximo desafio do 
grupo cubatense será o Campeo-
nato Metropolitano de Ciclismo, a 
ser disputado no dia 30 deste mês, 
na cidade de Peruíbe. A equipe é 
dirigida pelo professor Ortides 
Rocha, o Neco.

Ciclista de Cubatão fica em 2º lugar na Prova 
contra o Relógio e no Paulista de Resistência

FerreoModeLisMocicLisMo
4º Encontro de 
Ferreomodelismo 
acontece no Novo Anilinas
Evento reúne 
expositores de várias 
cidades paulistas, dias 
29 e 30 de setembro, 
durante todo o dia. 
Haverá, ainda, 
espetáculo da Banda 
Marcial de Cubatão. 

Apaixonados por loco-
motivas em miniatura e 
maquetes reproduzindo 
cidades inteiras já po-
dem se preparar para o 
4º Encontro de Ferreo-
modelismo de Cubatão 
que acontece dias 29 e 
30/9 no Novo Anilinas 
(Av. Nove de Abril, s/
nº). Este ano, a visitação 
estará aberta das 10h às 
18h, com entrada gra-
tuita. Lembrando que 
haverá, ainda, espetácu-

lo da Banda Marcial de 
Cubatão - no sábado - 
recheando a programa-
ção cultural.

A expectativa é de que 
este ano, o Encontro 
seja ainda maior. A ex-
posição deve reunir 
centenas de miniaturas, 
réplicas de locomotivas 
fabricadas na Rússia, 
Estados Unidos, Ingla-
terra, muitas das quais 
já circularam pelos tri-
lhos brasileiros. Isso, 
sem contar os chama-
dos “dioramas”, as ma-
quetes que transportam 
para escala miniatura, 
cidades inteiras. Muitos 
trilhos somam até sete 
metros, entre curvas, 
pontes e túneis.

Confirmando sua boa fase, a 
corredora de Cubatão Maria 
dos Remédios Castro (Semes 
Cubatão/Ao Fiel Barateiro) 
foi a vencedora dos 10 Km da 
Polícia Militar, com o tempo 
de 36 minutos e 54 segundos. 
A prova foi realizada no do-
mingo, dia 16, pelas ruas de 
Santos, válida pela 4ª etapa do 
Campeonato Santista de Pe-
destrianismo. Outra cubatense, 
Rosineide Flor da Silva, com-
pletou a prova em 2º lugar, com 
o tempo de 38 minutos e 15 se-
gundos. Em 3º lugar, chegou a 
atleta de Santos, Angelina das 
Graças Rafael, com o tempo de 
38 minutos 31 segundos.
  Com mais esta vitó-
ria, Maria dos Remédios, que 
já soma 100 pontos na classi-
ficação dessa disputa, tem ga-
rantido por antecipação o título 
no geral feminino. Ela também 
venceu as três etapas anterio-
res, portando não poderá mais 
ser alcançada pelas adversá-
rias, mesmo que não vença a 
próxima etapa do Santista. O 
encerramento acontecerá no 
dia 14 de outubro, com a reali-
zação dos 10 Km Sesc/Santos, 
válida pela 5ª e última etapa do 
Campeonato Santista de Pe-
destrianismo.
  Ainda no feminino, 
Rosineide ocupa o 3º lugar no 
geral, somando 78 pontos. A 2ª 

colocada é a atleta de San-
tos, Angelina das Graças 
Rafael, com 86 pontos. No 
masculino, Geovane ocupa 
a 3ª colocação no geral, so-
mando 84 pontos.
  Entre os homens, 
o destaque cubatense foi 
Geovane de Jesus Santos 
(Semes Cubatão/ Bioleve), 
em 3º lugar no geral, com 
o tempo de 30 minutos e 30 
segundos. O vencedor no 
grupo masculino foi o atle-
ta de Praia Grande, Elias 
Bastos, com o tempo de 
30 minutos e 17 segundos; 
e na 2ª colocação chegou 
José Uilton dos Santos, de 
Santos, com o tempo de 30 
minutos e 19 segundos.
  Os demais desta-
ques de Cubatão, campeões 
por categoria na prova fo-
ram: Jonas Alves da Silva, 
campeão na categoria 35/39 
anos; José Adilson San-
tos, campeão na categoria 
40/44 anos; Daniel Ricardo 
Damasio, campeão 30/34 
anos; Severo Salustiano, 
campeão 70/74 anos; Ma-
ria Helena Azzoline Soares, 
campeã 60/64 anos; Edite 
Tertulina do Carmo, cam-
peã na categoria Militar; Mar-
cos Rene Santos Santana, cam-
peão na categoria Intelectual; e 
Reni Maria de Paulo, campeã 

na categoria 70/74 anos.
  No geral por equipes, 
a Semes Cubatão participou 
da etapa com 50 atletas, dos 
quais 20 atletas subiram ao 

pódio, o que garantiu a per-
manência em 1º lugar no geral 
masculino, com 52 pontos, à 
frente de Praia Grande, em 2º 
lugar, com 36 pontos. Entre as 

mulheres, a liderança está com 
Praia Grande, que soma até o 
momento 44 pontos, estando 
Cubatão, em 2º lugar, com 34 
pontos.

Resultado garantiu 
o título geral para a 

atleta de Cubatão
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De Londres, onde estamos a traba-
lho, visitando portos da Inglaterra 
ao lado de uma comitiva de em-
presários, acompanhamos os últi-
mos capítulos da verdadeira nove-
la que se tornou a venda de Paulo 
Henrique Ganso. A cada dia uma 
história diferente e até mesmo um 
novo clube tentando levar o joga-
dor, passando por Grêmio e até o 
combalido Flamengo, que mes-
mo em crise e praticamente falido 
continua a circular pelo mercado 
como se fosse um Chelsea ou um 
PSG, da França.
 Para nós, aqui no Reino 
Unido, a notícia chegou há pouco, 
por volta dos 10 minutos dessa sex-
ta-feira, 20h10 do Brasil. Segundo 
os relatos de vários integrantes, 
Paulo Henrique é oficialmente jo-
gador do São Paulo. Não importa 
se o clube paulista pagou R$ 24,5 
milhões, se  conseguiu mais R$ 2 
milhões ou R$ 4  milhões da dívi-
da que tem com a empresa Dis e se 
ainda garantiu uma porcentagem 
de uma futura venda do meia para 
o exterior. O que vale é que Ganso 
não é mais jogador do Santos.
 De pronto, nosso senti-
mento: é uma pena. Perde o San-
tos um grande jogador, um craque, 
um meia raro e diferenciado, prin-
cipalmente em termos técnicos. 
Um atleta que pensa sempre na 
frente dos demais, que vê o jogo 
de forma objetiva, ainda que em 
alguns momentos dê a impressão 
de que apenas toca a bola, sem 
nenhuma perspectiva. Na prática, 
esse é um dos detalhes que fazem 
dele um atleta mágico, misturando 
simplicidade com um passe agudo 

que encaminha um companheiro 
para o gol.
 Numa rápida reflexão, 
esse é o terceiro grande meia que 
o Santos literalmente perde para 
o São Paulo. Dois deles também 
gênios, sempre lembrados na his-
tória do futebol: Ailton Lira e Pita. 
Aliás, este último de Cubatão, um 
ídolo da cidade, da região e do 
Brasil. Nós tivemos o privilégio 
de ver os dois em ação, cada um 
a seu estilo, mas com um fator em 
comum, assim como Ganso: am-
bos canhotos e com uma técnica 
sempre refinada e decisiva.
 Não integramos a legião 
que torce pelo São Paulo ou que 
pelo menos simpatiza com o tri-
color. Pelo contrário, mas nem 
por isso deixamos de desejar sorte 
e sucesso ao jogador. No futebol, 
pelo menos entre os críticos e pro-
fissionais, rivalidade tem limite. 
No exercício da profissão de jor-
nalista, há sempre que prevalecer 
o profissionalismo, além da isen-
ção e do permanente interesse pelo 
futebol arte.
 Recentemente, ao ser 
questionado sobre o problema 
Santos-Ganso, um dirigente do 
clube disse: “Você não sabe como 
ele é difícil... e os que cuidam de 
sua carreira são ainda mais”. In-
dependentemente disso, no míni-
mo faltou habilidade à diretoria. A 
esse grupo, com certeza, a história 
debitará a responsabilidade pela 
perda de um de suas grandes reve-
lações.
 Quem viver, inegavelmen-
te, verá.  
 

Quem viver, verá

tAekwondo pedestriAnisMo

nAtAção

Atletas de Cubatão são 
homenageadas durante Festival 
de Taekwondo no Anilinas

Neste domingo, dia 23, terá a tradicional 
prova os 10 Km Tia Jô pelas ruas de Cubatão

Matheus Louro Neto participará de etapa 
da Copa do Mundo de Natação na Suécia

Um grande público to-
mou conta das arqui-
bancadas da quadra Po-
liesportiva do Parque 
Anilinas na manhã de 
domingo, dia 16, durante 
o Festival de Taekwondo, 
promovido pelo Progra-
ma de Esportes e Lazer 
(PELC) do município. 
Foram cerca de 100 alu-
nos, com idade entre 5 e 
40 anos, de 11 academias 
de Cubatão, Guarujá, 
Santos e São Paulo, que 
desenvolveram ativida-
des como apresentação 
do teguk e luta entre os 

participantes, para a ale-
gria dos admiradores da 
modalidade.
  O ponto alto foi a 
homenagem prestadas às 
lutadoras de Cubatão que 
participaram do Campe-
onato Brasileiro, Pâmela 
Simões, Ellen Farias Bi-
tencourt e Patrícia Correa. 
Cada uma recebeu um 
vídeo produzido pelo pes-
soal da Academia Fredy 
Massa/Semes, onde mos-
tra seus treinamentos e al-
gumas lutas selecionadas.
  Participaram do 
evento as Academias: Fre-

dy Massa/Semes Cuba-
tão, mestre Fredy Massa; 
Academia Mandala, profª 
Andressa Coelho; Colé-
gio Notre Dame, mestre 
Anderson Massa; Acade-
mia Jaguar, profº Ander-
son Luan; Petrópolis Clu-
be, profª Patrícia Correa; 
Colégio Ateneu Santista, 
mestre Clayton Cezar; Po-
der Combate, profª Paula; 
USP/São Paulo, profº 
Marcelo; Projeto Vida, 
profº Marcos; Academia 
Extreme, mestre junior 
massa, Academia Júnior 
Massa.

Entrega dos kits para 
corredores será a partir das 8 
horas do sábado, dia 22
 
Cubatão receberá neste domin-
go, dia 23, pelo sexto ano con-
secutivo, a corrida 10 Km Tia 
Jô, que terá a presença recorde 
de participantes, 1250 corredo-
res, entre homens e mulheres, e 
5 mil caminhantes, percorrendo 
as principais ruas da cidade. Ao 
final da prova, haverá distribui-
ção de água e frutas para os par-
ticipantes.
  A prova tem a caracte-
rística de premiar, em dinheiro, 
os vencedores, no geral mascu-
lino e feminino, e também por 
categorias, assim como serão 
entregues medalhas para todos 
os inscritos que completarem a 

prova. “Além disso, haverá pre-
miação especial em dinheiro para 
os melhores atletas cubatenses”, 
informa o empresário Geraldo 
Freitas, organizador da prova.
  O organizador da pro-
va informa que os kits dos 
corredores, composto por uma 
camiseta alusiva ao evento, nu-
meração de peito, chip e cupom 
para o sorteio de brindes, co-
meçará a ser entregue, a partir 
das 8 horas de sábado, dia 22, 
até uma hora antes do início da 
prova, no domingo, na Cantina 
Tia Jô, que fica na Rua Goiás, 
Vila Santa Rosa. “Já, os kits dos 
caminhantes, sem o chip, estes 
serão entregues a partir das 6 
horas do domingo, dia da pro-
va, no mesmo local”, informa o 
organizador, que destaca ainda 

que entre os brindes, haverá 
uma moto de 150 cilindradas, 
zero km.
  No dia da prova, Geral-
do lembra que a concentração 
começará às 8 horas e a larga-
da está prevista para às 9 horas, 
“largando em primeiro lugar 
os corredores e na sequência, 
os caminhantes”, informou o 
empresário que destaca o apoio 
institucional que recebido da 
Prefeitura de Cubatão, Fede-
ração Paulista de Atletismo, 
CMT, SAMU e Polícia Militar.
  O evento conta ain-
da com o apoio das seguintes 
empresas: Carbocloro, Grupo 
G-40, 100% Água, Extrafarma, 
Tennessee, ABS Imóveis, Ofi-
cina Freitas, Bicicletaria do Mi-
neiro e Arantes Terraplanagem.

Nadador cubatense disputará 
provas de nado peito e medley
 
O nadador cubatense Matheus 
Louro Neto (Cobra D’Água) 
está entre os 15 atletas com 
melhor índice técnico do S.C. 
Corinthians Paulista, que em-
barcarão no próximo mês para 
a Suécia, para a disputa dessa 
etapa do Campeonato Mundial 
de Natação.
 A competição aconte-
cerá na cidade de Estocolmo, 
nos dias 13 e 14 de outubro. 
Matheus disputará as provas 
dos 50, 100 e 200 metros nado peito, e 100 e 200 metros nado medley.

MUNDO ESPORTIVO   com Márcio Calves (marciocalves@ymail.com) 

Evento reuniu 100 atletas de 11 academias da região e São Paulo
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Toninho da Elétrica diz que Cubatão 
precisa mudar
Dando seqüência à série de 
entrevistas com os candida-
tos à prefeitura de Cubatão, 
o Povo apresenta nesta edi-
ção as propostas de Toni-
nho da Elétrica/PSOL sobre 
os mesmos itens avaliados 
pelos outros concorrentes: 
saúde, educação, relação 
com o Pólo Industrial, infra-
estrutura urbana, além de 
cultura e lazer.

SAúDE
Uma das minhas priorida-
des é retomar os serviços 
normais e o bom atendi-
mento do Hospital Muni-
cipal, coisas que não estão 
acontecendo atualmente. 
Para facilitar nessa tarefa 
pretendo investir na valori-
zação salarial dos médicos 
e dos demais profissionais 
da saúde, que inclusive 
estão com seus salários 
atrasados. Quero também 
que as Unidades Básicas de 
Saúde, UBS, funcionem em 
tempo integral, durante 24 
horas, em todos os bairros, 
inclusive com atendimen-
to odontológico e outras 
especialidades. No meu 
governo vou agir para que 
as farmácias funcionem du-
rante 24 horas. Vou criar lei-
tos para as alas de queima-
dos do Hospital Municipal, 
além de um centro de refe-
rências para hemodiálise. 
Na área de saúde mental, 
por exemplo, existe uma 
emenda parlamentar de R$ 
350 mil do deputado fede-
ral Ivan Valente/PSOL, que 
pode ser perdida pela Pre-
feitura por falta de projeto 
e de gestão. Se eleito vou 
construir uma Policlínica 
de verdade, independente-
mente do Teatro Municipal, 
com função cultural.

EDUCAçãO
Na área da educação, farei 
tudo o que estiver ao meu 
alcance para trazer uma 
universidade pública para 
Cubatão. Pretende inves-
tir também na educação 
integral, para manter os 
alunos na escola na maior 
parte do dia. E investirei 
na valorização salarial dos 
professores, além de pro-
porcionar uma maior quali-
ficação desses profissionais 
que sofrem com o descaso 
do atual governo. Vou im-
plantar de fato a Cidade 
Digital com computadores 
e internet nas salas de aula, 
diferentemente do que faz 
a atual administração que 
desenvolveu em parte esse 
trabalho. Minha proposta 
é garantir internet nas sa-
las de aula, fator que con-
sidero fundamental para 
o maior desenvolvimento 
dos cubatenses na luta por 
melhores postos de traba-
lho. Para isso, vou realizar 
uma licitação para comprar 
computadores e não alugá-
los como faz a atual admi-
nistração.

POLO INDUSTRIAL
A Prefeitura, comigo, terá 

um trabalhador atento à 
valorização das atividades 
produtivas, exigindo o res-
peito aos trabalhadores. 
Vou acompanhar ao lado 
do CIESP o desenvolvi-
mento industrial do Polo 
Petroquímico de Cubatão. 
Jamais perderei de vista 
que os investimentos se-
rão voltados ao desenvol-
vimento sustentável. So-
mente assim a população 
será beneficiada, na saúde 
e com grandes benefícios 
sociais. O prefeito de Cuba-
tão precisa acompanhar 
com mais atenção todos 
os passos que envolvem a 
exploração do Pré-Sal, para 
garantir que a cidade par-
ticipe do processo e com 
isso garanta aos jovens um 
maior espaço no mercado 
de trabalho que se avizi-
nha num futuro próximo. 
Nada de desenvolvimento 
a qualquer preço. E a eco-
nomia de Cubatão hoje em 
dia não está representada 
somente pelas atividades 
do Polo. Cubatão também 
está inserida no contexto 
portuário da região, junto 
com Santos e Guarujá, e, di-
ferentemente da atual ad-
ministração, o futuro prefei-
to precisa dar mais atenção 
a esse setor, que é um im-
portante vetor de desen-
volvimento para acidade e 
para a região. Entendo que 
é preciso acompanhar mais 
de perto as propostas e os 
avanços da Rio+20, já que 
a secretaria de Comércio e 
Indústria não cumpre essa 
função.

INFRAESTRUTURA 
URBANA 
Nesse tema, minha aten-
ção recai sobre o trans-
porte. É preciso suspender 
os contratos viciados que 
prejudicam os cofres mu-
nicipais e implantar um 
transporte público munici-
pal em Cubatão. Vou criar 
passagem ao preço de R$ 
1 real no transporte mu-
nicipal e a R$ 2 reais para 
o intermunicipal. Vou sus-
pender também os con-
tratos com empresas que 
transportam jovens para 
faculdades, para escolas e 
para as creches, para que o 
município assuma esse ser-
viço, que atualmente custa 
mais de R$ 5 milhões por 
ano à Prefeitura. O meu ob-
jetivo é melhorar o serviço 
e diminuir os custos. Posso 
garantir que vou recuperar 
o transporte alternativo do 
município, já que o gover-
no atual não cumpriu o que 
prometeu a esse respeito. 
Mas nesse item da infraes-
trutura urbana, na minha 
avaliação há uma inversão 
de prioridades, inclusive do 
governo atual. Tomo como 
exemplo as obras da Ave-
nida Nove de Abril, que são 
uma verdadeira ilusão de 
ótica, pois não foram con-
cluídas e tiveram um custo 
muito alto, enquanto a pe-
riferia segue abandonada.

CULTURA E LAzER
Para a área da cultura, mi-
nha prioridade é terminar 
as obras do Teatro Munici-
pal e devolvê-lo à comuni-
dade cultural da cidade e a 
todos os cubatenses. Isso é 
imprescindível, pois muito 
dinheiro já foi gasto nessa 
obra que precisa ser termi-
nada. Entidades como Tu-
pec e AMA Brasil tentaram 
solucionar o problema do 
teatro, mas não obtiveram 
sucesso. Descarto comple-
tamente a idéia da atual 
prefeita de transformar o 
Teatro em equipamento 
da área da saúde, pois não 
foi projetado para isso. O 
tal “Quarteirão da Saúde” 
que a prefeita diz que vai 
fazer, onde o teatro estaria 
incluído, já existe. Basta ter-
minar a policlínica, logo ali 
ao lado, coisa que a atual 
gestão não fez. 
 Quero investir tam-
bém em atividades impor-
tantes na área cultural da 
cidade como dança e arte-
sanato que precisam ser la-
vados a todos os bairros de 
Cubatão. O eleitores cuba-
tenses terão um prefeito 
que vai valorizar os artistas 

da cidade, permitindo que 
participem dos eventos 
mais importantes do mu-
nicípio, fato que não ocorre 

hoje. Vou fortalecer a Banda 
Marcial e as fanfarras para 
que voltem a dar espetácu-
los não só na cidade, mas 

por todo o Estado e pelo 
Brasil. Nos esportes, desta-
co a criação de campeona-
tos estudantis e industriais.     

Para o candidato do PSOL a Prefeitura, Cubatão precisa de prefeito que faça 
mais pela periferia, ao invés de gastar muito com coisas que precisa menos.


